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Трудящиеся города! Перенимайте 
опыт передовиков и новаторов произ
водства, шире развертывайте социа
листическое соревнование за вы
полнение государственного плана 
1955 года к 20 декабря!

Шире соревнование за досрочное 
выполнение плана 1955 года

Н АЧАЛАСЬ вторая половина имени Тельмана. Продолжают
1 ГПТТЯ Ряйлта ППППЛІЛІІТ птет-іпоіч Vf\тт noirTUDU ѴППЯПЛРНИИ1955 года. Работа промыш

ленности в текущем полугодии 
будет иметь большое значение 
для досрочного выполнения годо
вого плана, для перевыполнения 
заданий пятой пятилетки.

Участники Всесоюзного сове
щания работников промышленно
сти призвали рабочих и работниц, 
инженеров, техников и служащ их  
шире развернуть социалистиче
ское соревнование за досрочное 
заверш ение государственного пла
на 1955 года. Этот призыв нашел 
горячий отклик среди трудящихся 
Первоуральска, вызвал новый 
прилив творческих сил и энергии. 
На предприятиях прошли собра
ния, на которых было внесено 
много ценных предложений, на
мечены пути устранения недостат
ков в работе в интересах лучше
го использования внутренних ре
зервов производства.

Социалистическое соревнование 
многотысячной армии работни
ков промышленности города дает  
свои плодотворные результаты. 
Многие предприятия города д о 
срочно завершили программу 
первого полугодия и продолжают  
наращивать темпы производства.

Многие сотни труб сверх полу
годового плана дали трудящиеся 
Новотрубного и Старотрубного 
заводов. Сотни тонн огнеупоров 
выпустил дополнительно к плану 
коллектив Динасового завода. 
Успешно справляются со своими 
обязательствами горняки Перво
уральского рудоуправления. По
лугодовое задание перевыполнили 
коллективы завода отопительных 
агрегатов, металлозавода и дру
гие.

Социалистическая индустрия 
страны развивается высокими 
темпами. С каждым годом растет  
выпуск промышленной продукции. 
В этом есть достойный вклад 
трудящ ихся промышленного Пер
воуральска. Но наряду с передо
выми у нас имеются и отстающие 
предприятия, строительные орга
низации. На городском совещ а
нии передовиков производства 
были подвергнуты критике отста
ющие предприятия. Государствен
ный план первого полугодия не 
выполнили коллективы авторем
завода, хлебокомбината, горпром- 
комбината, артели «1 Мая» и

отставать коллективы управлении 
Уралтяжтрубстроя и Уралмедь- 
строя.

Почему эти коллективы не вы
полнили производственных пла
нов? Потому, преж де всего, что 
на данных предприятиях мало 
уделяется внимания распростра
нению опыта новаторов, имеются 
серьезные недостатки в организа
ции труда, в руководстве социа
листическим соревнованием. В 
артели имени Тельмана, особенно 
в первом квартале, не были соз
даны условия для высокопроиз
водительной работы трудящихся.

Передовые предприятия и нова
торы производства успешно о с
ваивают технику, непрерывно со
вершенствуют приемы и методы 
работы, раскрывают и используют 
все новые резервы увеличения 
выпуска продукции. Своим при
мером они показывают пути не
уклонного движения нашей ин
дустрии. Широкое распростране
ние опыта и достижений передови
ков — основная задача социали
стического соревнования. Поэтому 
обязанность партийных, хозяйст
венных и общественных организа
ций отстающих предприятий го
рода мобилизовать свои коллекти
вы, чтобы наверстать упущенное 
и догнать передовиков.

Государственный план — это 
закон, выполнение которого обя
зательно для всех. У нас не 
долж но быть ни одного отстаю
щего предприятия. Добиться это
го призвали в своем Обращении 
участники городского совещания 
передовиков производства. Г о- 
довой план выполнить к 20 д е 
кабря—такое слово первоуральцы  
дали Родине при подписании 
договора с  трудящимися Каменск- 
Уральского. Слово необходимо  
сдерж ать.

Д олг хозяйственных, партийных 
и профсоюзных организаций — 
возглавить трудовой подъем тру
дящ ихся города и добиться, что
бы все предприятия систематиче
ски выполняли и перевыполняли 

• производственные задания.

Ш ире размах социалистическо
го соревнования за  досрочное за 
вершение государственного плана 
1955 года!
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Московский станкостроительный завод имени Серго Орд

ж оникидзе — передовое предприятие станкостроительной про
мышленности. С начала года станкостроители выпустили бо
лее ста агрегатных станков новой конструкции. На днях кол
лектив сборщиков раньше срока закончил сборку и испыта
ние новой автоматической линии, предназначенной для фре
зерной обработки головок блока цилиндров трактора ДТ-54.

На снимке: новая автоматическая линия, изготовленная 
заводом.

Фото Н. Ситникова. Фотохроника ТАСС.

НАМЫВ ЗЕМЛЯНОЙ ПЛОТИНЫ 

КУЙБЫ Ш ЕВСКОЙ ГЭС

Поселок Комсомольский. В кон
це прошлого года строители 
Еуйбышевской гидроэлектростан
ции начали подготовку к пере
крытию русла Волги. С левого 
берега до середины реки были от
сыпаны нервые триста тысяч ку
бометров камня.

Со сладом весеннего половодья 
работы по наращиванию камен
ного банкета усилились. Нынче в 
некоторых местах левой протоки 
из воды показались каменные 
островки. На намыв русловой ча
сти земляной плотины поставле
ны три мощных землесосных сна
ряда. Они ежедневно укладывают 
в тело плотины десятки тысяч 
кубометров песка. Экипаж зем
снаряда № 1007 за смену намыл 
17 тысяч кубометров грунта при 
задании в 12 тысяч кубометров.

Строители земляной плотины 
развертывают соревнование за 
досрочное выполнение ответст
венного задания. Идет изготовле
ние десятитонных бетонных пи
рамид, которые будут опущены 
на дно реки.

СО СКОРОСТЬЮ ?75 МЕТРОВ 
В МИНУТУ

Молотов. Соликамские бумаж
ники взяли на себя обязательство 
—  за счет улучшения организа
ции труда, внедрения передового 
опыта и механизации трудоемких 
процессов повысить производи
тельность труда на 12,5 процен
та, дать стране тысячи тонн бу
маги сверх плана. Цехи комбина
та ежедневно перевыполняют 
сменные нормы, выпускают про
дукцию сверх плана. Впереди —  
коллектив фабрики газетной бу
маги. Бригада сеточника тов. 
Станкевич выдала в июне около 
ста тонн бумаги.

Бумагоделательные машины 
работают на фабрике с большими 
скоростями —  375 метров в ми
нуту.

Пребывание правительственной делегации 
Демократической Республики Вьетнам 

в Советском Союзе
Новосибирск. И  июля (ТАСС). 

Вчера сюда прибыла правительст
венная делегация Демократиче
ской Республики Вьетнам во гла
ве с президентом республики Хо 
Ши Мином. Правительственную 
делегацию сопровождают секре
тарь Президиума Верховного Со
вета СССР Н. М. Пегов, помощник 
заведующего Протокольным отде
лом Министерства иностранных 
дел СССР К. А. Кочетков, а так
же Чрезвычайный и Полномочный 
посол Демократической Республи
ки Вьетнам в СССР Нгуен Лонг 
Банг.

Аэродром украшен государст
венными флагами Демократиче
ской Республики Вьетнам и Со
ветского Союза.

От имени трудящихся Новоси
бирска гостей приветствовал 
председатель исполкома горсовета
В. И. Шевнин.

Президент Демократической 
Республики Вьетнам Хо Ши Мин 
в ответной речи заявил:

—  Дорогие товарищи! Мы 
очень рады посетить ваш город—  
замечательную столицу Советской 
Сибири. Позвольте мне передать 
вам самый горячий цривет от 
вьетнамского народа и выразить 
искреннюю благодарность за ту

горячую встречу, которую вы' 
оказываете нам.

Да здравствует дружба между 
вьетнамским и советским наро
дами!

Да здравствует мир во всем 
мире!

Речь Хо Ши Мина была встре
чена бурными аплодисментами 
присутствующих.

Школьники Новосибирска пре
поднесли цветы Хо Ши Мину и 
членам делегации.

Президент Хо Ши Мин ц чле
ны делегации познакомились с 
Новосибирском, совершили поезд
ку по его главным магистралям, 
которые застраиваются красивы
ми многоэтажными зданиями. Го
сти побывали на строительстве 
моста через Обь.

Вечером президент Хо Шп Мин 
и члены делегации посетили Но
восибирский государственный те
атр оперы и балета, где посмотре
ли спектакль «Кораллина» в ис
полнении артистов гастролирую
щего здесь Хабаровского театра 
музыкальной комедии. Присутст
вующие в театре устроили ова
цию президенту Хо Ши Мину и 
членам Демократической Респуб
лики Вьетнам.

Три месяца дрейфа
Исполнилось три месяца дрей

фа новой смены работников на
учно - исследовательской стан
ции «Северный полюс-4». Выса
дившись на льды 10 апреля, по
лярники застали конец арктиче
ской зимы. Сейчас у них — сере
дина короткого полярного лета.
Температура в районе дрейфа 
держится около нуля.

Коллектив станции деятельно 
готовится к работе в условиях 
длительной полярной зимы. За

кончен ремонт ветродвигателей, 
утепляются и укрепляются доми
ки, палатки, просматривается и 
ремонтируется оборудование и 
инвентарь.

8 июля нз Москвы в очередной 
рейс ушел самолет полярной ави
ации. На борту самолета запас
ные части, строительные мате
риалы, письма и посылки, новые 
кинофильмы «Доброе утро» и 
«Буря», а также свежие помидо
ры, огурцы и редис.

Итоги социалистического соревнования
по надою молока между подсобными хозяйствами с 1 октября

Наименование 
подсобных хозяйств

У дой на фу
ражную  корову 
(в килограммах)

В тѳы числе  
надоено молока 

за июнь

№ 1 Новотрубного завода
Рудоуправления 
Динасового завода 
№ 2 Новотрубного завода 
Хромпикового завода 
Уралтяжтрубстроя

Первое место по росту молоч
ной продуктивности продолжает 
занимать коллектив подсобного 
хозяйства Рудоуправления. В 
этом хозяйстве надой молока на 
фуражную корову по сравнению 
с соответствующим периодом 
прошлого года увеличился на 312 
килограммов. На втором месте—  
коллектив подсобного хозяйства

2195 298
1907 306
1771 291
1486 267
1406 241
1329 243

Динасового завода, увеличивший 
надой на 74 кг на корову.

Продолжают отставать и сни
жают надой молока подсобные хо
зяйства Хромпикового завода и 
Уралтяжтрубстроя. В подсобном 
хозяйстве Хромпикового завода 
надой молока снизился на 278 
кг и в хозяйстве стройуправле-

1954 года по 1 июля 1955 года.Ж
ния Уралтяжтрубстроя— на 298 
кг на фуражную корову.

В среднем по городу за девять 
месяцев на одну корову надоено 
молока 1654 кг. Чтобы выпол
нить взятые обязательства, —  
надоить молока за год 2600 кг—  
в оставшиеся три месяца 
необходимо довести суточный 
удой более 10 килограммов на 
корову. Руководителям ОРСов, 
подсобных хозяйств, зоотехникам, 
бригадирам п всем работникам 
молочно - товарных Ферм нужно 
принять дополнительные меры и, 
безусловно, справиться со взяты
ми обязательствами по повыше
нию молочной продуктивности 
коров.



С пленума ГК КПСС

Улучшить работу отделения Общества, 
повседневно заниматься ростом рядов партии 

и воспитанием молодых коммунистов

О двух лекциях на одну тему

На состоявшемся ІУ, пленуме 
горкома партии присутствующие 
обсудили доклад секретаря ГК 
КПСС тов. Голышко «О работе 
Первоуральского отделения Все
союзного общества по распро
странению политических и науч
ных знаний и задачи партийных 
организаций».

—  Всесоюзное общество при
звано сыграть большую роль в 
деле коммунистического воспита
ния трудящихся, —  сказал тов. 
Голышко в своем докладе. —  В 
нашем городе имеется отделение 
этого Общества. За прошлый год 
и шесть месяцев нынешнего года 
члены Общества прочитали для 
трудящихся 872 лекции.

Далее тов. Голышко остано
вился на недостатках в работе 
отделения Общества, деятельность 
которого не отвечает еще совре
менным требованиям, лекционная 
пропаганда серьезно отстает от 
растущих политических и куль
турных запросов населения. От
деление Общества кампанейски 
подошло к организации научно
атеистической пропаганды п про
паганды здорового быта.

В заключение своего выступле
ния тов. Голышко остановился 
на задачах, стоящих перед пар
тийными организациями. Необ
ходимо оказывать помощь отделе
нию Общества в подборе лекто
ров политически и технически 
грамотных из числа инженерно- 
технического персонала, передо
виков производства. Партийные іі 
общественные организации долж
ны рассматривать участие ком
мунистов и беспартийных в ра
боте Общества, как выполнение 
важного поручения.

О работе членов Общества, ко
торую они проводят на Динасовом 
заводе рассказала, выступившая 
в прениях, тов. Казарина.

—  С октября прошлого года 
членами Общества прочитано 30 
лекций, но лекции на производст
венно-технические темы не чи
таются, хотя такие запросы от 
рабочих есть. Мало, крайне мало, 
ведется пропаганды естественно
научных знаний в массы. Лек
ции, подготовленные для чтения 
перед аудиториями, но-настояще- 
му нигде не обсуждаются, а толь
ко проверяются.

Партийное бюро завода не ин
тересуется лекционной пропаган
дой. Достаточно сказать, что на 
заседаниях партбюро этот вопрос 
не слушался.

— Только накануне работы 
пленума я узнала, что являюсь 
членом правления отделения Об
щества, —  заявила в своем вы
ступлении тов. Невзорова.— И ко
нечно, чтобы улучшить лекцион
ную пропаганду в городе, необхо
димо в корне перестроить дея
тельность членов правления. В 
самое ближайшее время нам на
до собраться всем вместе, наме
тить план и активизировать ра
боту отделения Общества. Город
скому комитету партии следует 
обратить серьезное внимание на 
организационную сторону работы

Общества и качество читаемых 
лекций.

На пленуме также отмечалось, 
что городская газета «Под знаме
нем Ленина» очень плохо зани
мается вопросами лекционной 
пропаганды. Зачастую газета ог- 
раничиваетя только хроникой, на 
страницах газеты нет подробного 
анализа работы членов Общества, 
качества читаемых лекций. Не
обходимо, чтобы члены Общества 
выступали в газете? Это явилось 
бы, с одной стороны, пропагандой 
политических и научных зна
ний, а, с другой стороны, пока
зом труда членов Общества,

О качестве лекций, о их пла
нировании без учета запросов 
трудящихся высказала тов. РУ- 
комойникова. Она также предъ
явила серьезный счет председате
лям завкома, которые несерьез
но подходят к организации лек
ций.

В обсуждении доклада тов. Го
лышко приняли участие тт. Бам- 
буров, Абрамов, Молодых, Ііордю- 
ков, Тимошин, Кошечкин.

Пленум принял решение, обя
зывающее партийные организа
ции оказывать конкретную по
мощь в деле улучшения работы 
отделения Общества, а горкому 
партии —  усилить контроль за 
качеством лекций.

* * *
По второму вопросу «Прием в 

партию и работа с молодыми ком
мунистами» выступила секретарь 
горкома партии тов. Бранчукова.

—  Вопрос о росте партии, по
полнении ее рядов за счет луч
ших, проверенных и достойных 
людей, всегда в нашей партии 
был и остается одним из главных 
вопросов. В практике некоторых 
парторганизаций нашего города 
имеет место погоня за количест
вом принимаемых в партию в 
ущерб качественному укрепле
нию рядов парш и. Отдельные 
первичные парторганизации на
рушают принцип индивидуаль
ного отбора, недостаточно глубо
ко изучают деловые качества лю
дей, вступающих в партию.

Перейдя к конкретным фак
там, тов. Бранчукова наглядно 
показала, что значит несерьез
ный подход к отбору людей в 
партию.

Останавливаясь на работе с 
молодыми коммунистами, Тов. 
Бранчукова подробно рассказала о 
тех недостатках, которые имеют
ся и в этом вопросе. Чтобы их 
изжить, необходимо улучшить 
воспитательную работу с канди
датами в члены партии, не счи
тать прохождение кандидатского 
стажа формальным делом, не за
бывать о кандидатах и привле
кать их к активной партийной 
жизни, помогать им практически 
подготовиться к вступлению в 
члены партии.

В обсуждении этого вопроса 
приняли участие тт. Кормили- 
цина, Рукомойникова, Ткаченко 
и Голышко.

Принято решение, направлен
ное на улучшение работы с мо
лодыми коммунистами.

Большим спросом у трудящих
ся нашего города пользуются 
лекции о международном положе
нии. И это вполне понятно. Сей
час каждый советский человек 
интересуется многообразными со
бытиями, происходящими за ру
бежом и в нашей стране.

Кто лучше всего может рас
сказать об этих событиях, дать 
им марксистско-ленинскую оцен
ку? Лектор-международник,

В нашем городе с лекциями о 
международном положении, кро
ме лекторов из Свердловска, вы
ступают несколько человек. Сре
ди них тов. Герасименко, ра
ботник Новотрубного завода 
тов. Печенкин, секретарь парт
бюро Динасового завода тов. 
Ткаченко, директор вечернего 
университета марксизма - лени
низма тов. Макрушевекий, зав. 
библиотекой ГК КПСС тов. Абра
мов1 и другие.

В этой статье я расскажу о 
двух лекциях по международно
му положению, которые мне при
шлось прослушать на днях в ау
диториях. О лекциях тт. Гераси
менко и Печеякйна.

Разумеется, что ценность вся
кой лекции зависит от идейного 
содержания и систематического 
обновления ее новым материалом. 
Лектору - международнику, как 
никому из других лекторов, при
ходится обновлять свою лекцию, 
так как каждый день приносит 
нам много событий.

Правильно поступает тов. Ге
расименко, который много рабо
тает над своей лекцией, система
тически обновляет ее новыми ма
териалами, подбирает интерес
ные и убедительные факты и 
примеры. Положительно в лек
ции у тов. Герасименко то, что 
он сумел доходчиво показать 
позиции двух противополож
ных лагерей: лагеря мира, де
мократии и социализма, возг
лавляемого Советским Союзом, и 
лагеря империализма, возглавля

емого правящей верхушкой США.
Он особенно ярко представил 

слушателям мероприятия, прово
димые агрессорами по: подготовке 
к новой войне, на убедительных 
фактах разоблачил несостоятель
ность их политики «с позиции 
силы».

Положительно в лекции тов. 
Герасименко еще и то, что- он на 
убедительных примерах доказал 
преимущество лагеря мира и со
циализма, дал высокую оценку 
советской мирной политики и 
дипломатии в решении ряда по
следних международных проблем.

Лектор убеждает своих слуша
телей доходчивым изложением 
материала, делает правильные 
выводы по поставленным в лек
ции вопросам.

Но наряду с положительными 
сторонами в лекции тов. Гераси
менко имеются некоторые недо
статки. Так, лектор почему-то 
не рассказал слушателям эконо
мические успехи Советского Сою
за, Китайской Народной Респуб
лики и европейских стран на
родной демократии, нѳ показал, 
как трудящиеся нашего города 
своим честным и самоотвержен
ным трудом укрепляют дело ми
ра и обеспечивают безопасность 
своей Родины. А это сделало бы 
лекцию еще более интересной и 
содержательной.

Если лекция у тов .Герасимен
ко построена на новом, совре
менном материале, то нельзя это
го сказать о лекцйи тов. ІІечен- 
кина, у которого основной мате
риал, причем его больше, имеет 
пятимесячную давность.

Такие важные вопросы, как 
заключение Варшавского' догово
ра о дружбе и сотрудничестве 
между восемью европейскими 
государствами, подписание пра
вительствами четырех держав Го
сударственного Договора с Авст
рией, подписание совместной Де
кларации Правительствами СССР 
и фНРЮ, подписание совместно

го Заявления Председателем Со
вета Министров СССР тов. Бул
ганиным и Премьер - Министром 
Республики Индии Неру пока
заны очень бедно, не говоря уже 
о характеристике значения этих 
документов.

Надеясь на свою память, тов. 
Печенкин почему-то пренебре
гает конспектом, вследствие че
го последовательность в изложе
нии материала не всегда соблю
дается. Е примеру, лектор поста
вил вопрос об укреплении лагеря 
мира социализма и демократии. 
Слушатели ожидали от лектора, 
что он покажет силу этого лаге
ря <на примерах Советского Сою
за, ЕНР и стран народной демо
кратии. Однако слушатели разо
чаровались, так как этот вопрос 
не был пошастоящему раскрыт.

Эти недостатки .в лекции тов. 
Печенкина принижают ее содер
жание, интерес к ней слушате
лей ослабевает.

Указанные недостатки в лек
циях тт. Герасименко и Печея- 
кина, свойственны лекторам 
тт. Макрушевскому, Абрамову и 
другим, которые пренебрежитель
но относятся к показу работы 
коллективов наших предприятий 
в свете задач, поставленных ян
варским Пленумом ЦЕ КПСС и 
Всесоюзным совещанием работни
ков промышленности.

Этих недостатков -в читаемых 
лекциях могло бы и не быть, ес
ли бы правление Общества по 
распространению политических 
и научных знаний, возглавляе
мое тов. Малофеевым, организо
вывало почаще взаимопосещения 
лекций, собирало лекторов для 
обсуждения текстов лекций.

Трудящиеся города ждут от 
лекторов содержательных и инте
ресных лекций и мы обязаны 
удовлетворять эти вполне спра
ведливые запросы.

А. ТИ М О Ш ИН , 
зав. отделом  пропаганды  

и агитации горкома партии.

Ч и т а т е л и  с о о б щ а ю т

Молодежный вечер
В клубе имени Ленина Іром- 

пикового завода на прошлой не
деле состоялся вечер, посвящен
ный итогам городского смотра 
художественной самодеятельно
сти.

За активное участие в работе 
самодеятельного коллектива око
ло 20 человек получили денеж
ные премии. Многие участники 
и коллективы художественной 
самодеятельности награждены 
Почетными грамотами. Отдель
ным исполнителям и руководи
телям кружков выданы ценные 
подарки —  приемник, струнные 
инструменты и другие.

После торжественной частіі 
состоялся концерт.

Н. ТУРЦИИ.

ПЛАН СДАЧИ МЕТАЛЛОЛОМА 
ВБІПОЛНЕН 

Коллектив ремесленного учи
лища X» б успешно справился с 
планом сдачи металлолома на 
1955 год.

За прошедшее полугодие при 
активной помощи учащихся учи
лища сдано более 26 тонн ме
таллического лома, что состав
ляет 123 процента годового пла
на. А. БЕЛИКОВ.

Ж елезобетон —  строительству
Применение железобетона да

ет возможность ускорить темны 
строительства, заменить примене
ние дерева, мелкоштучную клад
ку крупной, повысить прочность 
капитального строительства.

Применение сборного железо
бетона в Первоуральске принима
ет широкий размах. Железобетон
ные изделия изготовляются для 
промышленного и жилищного 
строительства города и области, 
а. также для облицовки силосных 
ям, парубней для парникового хо
зяйства в колхозах и так далее.

Коллектив рабочих и  инжеяер- 
' но-технического персонала заво
да железобетонных изделий тре
ста Уралтяжтрубстрой, приняв 
социалистические обязательства, 
успешно справляется с ними. 
Государственный план по изго
товлению железобетонных изде
лий за первое полугодие выпол
нен досрочно. Пятнадцать дней 
трудящиеся завода работали в 
счет третьего квартала. Двадца
того июня успешно был завершен 
и месячный план.

В социалистическом соревнова
нии среди рабочих и инженерно- 
технических работников старо- 
бетонного и новобетонного цехов

первое место занимают бригады 
П. Е. Калашникова, И. Н. Миро-
ненко.

Среди рабочих особо выделя
ется звено мозаичников Н. В. 
Бахметьева. Члены звена систе
матически перевыполняют нормы 
выработки от 80 до 115 процен
тов.

Для облегчения труда рабочих, 
механик завода тов. Батов пред
ложил поставить вибро-стол на ко
леса узкой колеи. Если раньше 
форму, залитую бетоном сталки
вали с вибростода вручную всей 
бригадой, то теперь, нажимал 
кнопку включателя-выключате
ля, руководит столом в движении 
одна- работница. Скоро вступит в 
действие и второй вибростол. Бу
дут также установлены' лебедки 
на вывозке груженых изделиями 
вагонеток из цеха. Тельферы за
менены кранбалками.

Дадим стране столько железо-” 
бетона, сколько нужно его для 
решения задач дальнейшего раз
вития тяжелой индустрии, кру
того подъема сельского хозяйства 
—  под таким лозунгом сейчас 
работает коллектив завода желе
зобетонных изделий.

Д . К О ВА Л ЕН К О .



Горняки Магнитки в борьбе за повышение
производительности труда

Ковш экскаватора врезался g забой, поднялась стрела, под
несла ковш к дум пкару...

Погрузку рудной массы  в думпкары ведет машинист эк
скаватора А. РУСИ НО В. Полугодовое задание он выполнил 
на 109,1 процента.

Думпкары наполнены. Рудная масса пошла на обогати
тельную фабрику. Состав ведет машинист паровоза комму
нист тов. АЛ ТУН И Н. Фото М. Арутюнова.

В ногу с коллективом
Ранее забутовка скважин про

изводилась местным материалом 
до взрыва заранее. На подготов
ку забутовки 20— 24 скважин 
тратилось 151— 20 человек-осмен.

С июля 1954 года заготовка 
забутовки ведется по-новому. В 
карьере установлена скреперная 
лебедка с бункером, в который 
скреперуется пыль (отходы III 
■сорта щебня с дробильно-обогати
тельной фабрики). Пыль из бун
кера насыпается в- автосамосвал 
и транспортируется к скважи
нам. К скреперной лебедке пыль 
подается думпкарами. Теперь на 
йаготовку забутовки 25 скважин 
затрачивается только две чело- 
«векосмены, а при зарядке 
скважин занято буровых бригад 
в два раза меньше. В мае 1955

года было пробурено на 115 по
гонных метров скважин больше, 
чем в м-ае прошлого года.

■Сейчас на руднике внедряется 
коротко - замедленный метод 
взрывания колонковых скважин.. 
В условиях ■нашего' рудника этот 
метод дает увеличение выхода 
горной массы на один погонный 
метр скважины на 30— 40 про
центов.

При дальнейшем усовершенст
вовании этого метода взрывания 
и при установлении оптимальных 
параметров при коротко-замед
ленном взрывании производи
тельность труда на одного трудя
щегося рудника еще более возра
стет. А. К У ЗН Е Ц О В ,

горный инженер, начальник 
взрывного участка.

Устранить недостатки
На нашем руднике вторичное 

дробление негабаритных кусков 
мелкошпуровым методом являет
ся одним из основных видов гор
ных работ.

Чтобы бурильщик работал
высокопроизводительно и ка
чественно, необходимо в  со
вершенстве владеть перфорато
ром, знать механические свойст
ва пород, иметь в  забоях готовую: 
воздушную магистраль, шланги, 
буровой инструмент. Этими ка
чествами обладают наши буриль
щики. В цехе нет ни одного бу
рильщика, не перевыполняющего 
свою производственную норму. 
Лучшими из них являются

Успешно выполним обязательства
Коллектив горного цеха Перво

уральского рудоуправления обя
зался выполнить пятилетний 
план по горной массе к 1 нояб
ря 1955 года.

Основной производственный 
процесс цеха, как и всего рудни
ка, механизирован. Поэтому глав
ный упор в своей работе по вы
полнению обязательств коллек
тив цеха направляет на улучше
ние использования имеющихся 
механизмов, повышение их про
изводительности. С этой целью 
был разработан план организа
ционно-технических мероприя
тий. Они обеспечивают лучшее 
использование имеющихся меха
низмов, расшивают узкие места, 
значительно повышают произво
дительность.

В силу горно-геологических 
условий и ограниченных габари
тов головных дробилок обогати
тельных фабрик рудника, при 
массовых взрывах Получается 
большой выход негабарита, т. е. 
кусков породы требующих допол
нительного обуривания и взры
вания.

Проведенными эксперименталь
ными опытами были определены 
факторы влияющие на эффек
тивность взрыва негабаритного 
камня, и установлено, что для 
этого не обязательно бурить шпу
ры большого диаметра (38 мм 
как это было). Вмеото такого диа
метра стали бурить шпуры бу
рами диаметром 30 мм. При этом 
производительность бурильщиков 
увеличилась на 30— 40 процен

тов и сократился расход взрыв
ного вещества.

Вместо 8 бурильщиков в насто
ящее время вполне справляются 
со всем объемом вторичного буре
ния 6 человек в смену. Точно 
так же был решен вопрос и со 
взрывниками. Мы не пошли по 
линии увеличения количества 
взрывников, а обучили профессии 
взрывника всех машинистов эк
скаваторов и их помощников. Во 
время производства взрывных ра
бот привлекаем рабочих этих спе
циальностей.

Ритмичная работа горных 
предприятий зависит от подготов
ленного фронта работ. С этой 
целью коллектив цеха разрешил 
задачу форсирования проходки 
траншеи заезда на горизонт 376 м 
на участке 3-й Магнитки, и тран
шеи заезда на горизонт 330 м. 
на участке 2-й Магнитки. Это 
обеспечило уже в июне ритмич
ную работу цеха и в целом руд
ника не только по добыче рудной 
и выработке готовой продукции, 
но и по добыче горной массы.

Памятуя о том, что опыт пе
редовиков производства необхо
димо делать достоянием всех тру
жеников, мы осуществили ряд 
мероприятий по особо разработан
ному плану. В первом квартале в 
цехе был изучен опыт передовых 
машинистов экскаваторов и про
ведена школа по передаче этого 
опыта всем остальным машини
стам. Во втором квартале такая 
школа по передаче опыта передо
виков производства была проведе

на соі всеми бурильщиками цеха.
Проведение этих и других ме

роприятий позволило цеху значи
тельно улучшить свою работу 
в текущем году и особенно во вто
ром квартале. План за 1 -еиоіу- 
годие значительно перевыполнен. 
Производительность труда по гор
ной массе на одного рабочего це
ха за это время составила 111,7 
процента к плану и 107,1 про
цента к фактической производи
тельности 1-го полугодия 1954 
года.

Обращение участников Всесо
юзного совещания работников 
промышленности вызвало у кол
лектива цеха новый трудовой 
подъем. Так, производительность 
труда на одного рабочего в июне 
составила к 1950 году: по рудной 
массе — 178,9 процента и по 
горной массе —  151,8 процента.

Таковы первые результаты на
шей «работы по подъему произво
дительности труда. Коллектив це
ха не успокаивается на достигну
том. Он работает теперь над тем, 
чтобы ввести позвенъевую систе
му разборки и укладки железно
дорожных путей; производить 
взрывы скважин только коротко- 
замедленнььм способом и т. д.

Можно быть уверенным, что 
выполнив все свои намеченные 
орх-анизационно-техническпе ме
роприятия и закрепив достигну
тые показатели, коллектив цеха 
успешно справится со своими 
обязательствами.

В. Ш ОЛОХОВ, 
начальник горного цеха.

Дружная работа

П. Дарков, Н. Шиш, М. Галиха- 
нов, С. Потеряев, В. Тряпицин.

Но наряду с положительными 
сторонами в  цехе имеется .ряд 
недостатков, мешающих значи
тельно пбвысить производитель
ность труда. Это —  «несвоевре
менная подготовка воздушных 
магистралей в забоях по вине 
дежурных слесарей, использова
ние иногда бурильщиков на 
вспомогательных работах.

Все эти мелкие недостатки в 
работе увеличивают простои бу
рильщика, поэтому устранение 
их является основной задачей.

С. П ОТЕРЯЕВ, 
бурильщик.

В борьбе за досрочное выпол
нение пятого пягнлетнего плана 
и программы 1955 г. трудящие
ся бурового участка добились 
неплохих результатов.

В первом полугодии я выпол
нял нормы от 110 до 134 про
центов. Хороших показателей до
стигли и тт. Мингалеев, Кирпи
чиков, Клепиков.

Высоких показателей по про
изводительности труда я дости
гаю за счет уплотнения своего 
рабочего времени.

В процессе бурения готовлю 
следующую площадку. По окон
чании скважины сразу же пере
езжаю на другую. Так как пло

щадка. у меня уже подготовлена, 
устанавливаюсь без литттстих ма
невров с нужным отвесом. По
мощник устанавливает домкра
ты, а я начинаю забуриваться.

Долото для смены подтаски
ваю к станку, не останавливая 
бурения. Чистку скважин (уда
ление шлама из скважины) про
извожу не через определенное 
время, а по надобности, т. е. в 
зависимости от густоты шлама и 
высоты столба шлама. Когда гу
стой шлам —  высоту столба дер
жу меньше, когда жидкий— вы
соту можно увеличивать до 3—
3,5 метра (высота шлама прини
мается по опущенному снаряду 
на забой скважины).

Осмотр и крепление ходовой 
части и цепей «галля» произво
жу во время работы станка, так 
как они: в процессе бурения стан
ка не участвуют.

Дружная работа со сменщиком 
помогает уплотнять рабочий 
день, максимально загружать

машину на. чистом оуренпл и 
выполнять вспомогательные ра
боты во время бурения.

Со сменщиком тов. Мннгалее- 
вым загружаю машину в процес
се смены от 77,5 до 87 процен
тов. Средняя загрузка станка на 
буренни за пять месяцев соста
вила 82,3 процента, т. е. из 480 
минут мы бурим 405 минут. Все 
машинисты. станков канатно
ударного бурения должны и мо
гут загружать свои машины на 
чрстом бурении. В этом залог 
повышения производительности 
труда. Ф- САМОТА,

маш инист канатно
ударного бурения.

НА СН И М КЕ (слева): буриль
щик М. Г. ГАЛ ИХАН ОВ. Он за  
последние три месяца выполнил 
нормы на 116,2 процента.

НА СНИМ КЕ: машинист стан
ка «КУ Б» С. В. СО КОЛО В нор
мы за  первое полугодие выполнил 
на 111,8 процента.

Фото М. Арутюнова.



В выходной день
МАССОВОЕ

★

ГУЛЯНИЕ

В воскресный день около 500 
тружеников Отаротрубного заво
да целыми семьями приняли уча
стие в массовом гулянки, орга
низованном завкомом профсоюза.

С концертом перед'-собравши
мися выступили участники ху
дожественной самодеятельности. 
Были организованы танцы под 
духовой оркестр и баян, игры и 
аттракционы.

Весело проведи старотрубники 
свой выходной день.

★

ВНИЧЬЮ
В воскресенье футбольная 

команда Старотрубного завода 
выезжала к спортсменам Верх
них Серег. Товарищеское состя
зание закончилось вничью, со 
счетом 2:2.

НА ОБЛАСТНЫЕ 
СОРЕВНОВАНИЯ 

В этот же день 12 спортсме
нов завода выехали в город 
Свердловск. Там они примут 
участие в областных соревнова
ниях го* велосипедному спорту и 
народной гребле.

Комсомольский велопробег
Но предложению горкома ком

сомола группа комсомольцев и 
молодых рабочих Новотрубного, 
Старотрубного заводов, швейной 
фабрики, Уралтяжтрубстроя со
вершила велопробег по маршруту 
Первоуральск -—  Свердловск —  
Первоуральск.

23 участника пробега старто
вали 9 июля в семь часов вече
ра, от клуба Металлургов! В пу
ти следования велосипедисты 
сделали привал, а в 11 часов 
уже были в Свердловске.

В воскресный день комсомоль
цы побывали в парке Дворца 
пионеров, просмотрели в цирке

конно-спортивный аттракцион 
«На Дону», под руководством за
служенного артиста республики 
М. Туганова.

Затем молодые рабочие посети
ли стадион «Динамо», где прохо
дили соревнования по баскетболу 
среди техникумов Свердловска, 
купались на водной станции.

В десятом часу вечера этого 
же дня велосипедисты верну
лись в Первоуральск. Поездка 
была интересной. Участники 
пробега решили в дальнейшем 
организовать еще один велопро
бег по другому маршруту.

В. м олод ы х.

Письма в р едакцию
Экономят рубли, теряют тысячи

производитель-В конце июня во второй цех 
Хромпиігового завода прибыла 
партия сырья —  около 800 тонн 
кальцинированной соды. Этот 
дорогостоящий продукт по распо
ряжению заместителя директора 
завода тов. Гасшгова был вы
гружен на открытой площадке 
возле цеха.

Шел дождь, мешки е содой 
промокли, а, затем высохнув, 
сырье превратилось в камень. 
Все это последовательно влечет 
за собой удорожание загрузки, 
снижение качества продукции, 
нарушение технологии. Такое 
сырье нельзя сразу запускать в 
производство —  нужно сначала 
его раздробить. А сколько на это 
потребуется времени, электро
энергии?

Хорошая упаковка сырья —  
двойные мешки тоже пропали: 
из них нельзя было вытряхнуть 
соду, пришлось разрезать мешки.

В дни работы на этом сырье и

была снижена 
ноеть сырья.

А. теперь можно подсчитать, 
сколько убытков и хлопот при
несло заводу необдуманное рас
поряжение тов. Гасшгова.

Можно . было бы сгрузить 
сырье в южном отсеке размоль
ного отделения, но об этом 
тов. Гасилов не задумался. Этим 
помещением можно было восполь
зоваться, но оно —  не выход из 
создавшегося положения. На 
ХромпиковоіМ заводе давно и мно
го говорят о необходимости со
оружения складов для сырья. 
Разговоры идут своим чередом, а 
дела пока не видно.

И вот такие печальные ре
зультаты нередки. Иной раз 
после подобного «хранения» при
бывшее -на завод доброкачествен
ное сырье нельзя пускать в про
изводство. Что же дальше? Не
ужели и эти факты не послужат 
уроком для • руководителей?

Ф. КОБУТА.

ДОСАДНЫЕ МЕЛОЧИ

Многое изменилось к лучшему 
в нашем городе. Но не об этом 
будем вести сейчас разговор: 
хорошее всегда заметно, всегда 
радует. Поговорим о том, что 
плохо, о чем порою забывают 
вспомнить. Поговорим о. бане 
Новотрубного завода.

Ежегодно баню капитально 
ремонтируют, закрывают на 
один— два месяца. А вот в те
чение года, когда случаются не
поладки, их не устраняют. .

К примеру, в жеиеком отде
лении есть три душевых каби
ны. Но ими пользоваться нельзя 
по той простой причине, что из

одного! льется только! горячая 
вода, через сетку второго текут 
лишь две струи '(видно, душ за
сорен), а третий— нет никакой 
возможности отрегулировать •— 
льется то холодная, то горячая 
вода.

Когда, приходится открывать 
душ, то до горячего крала страш
но притронуться рукой: вентиль 
сделан из меди, которая превос
ходно проводит тепло.

Хочется сказать и  о тазиках. 
Часть из них не имеет ручек, 
другие —  текут.

Все это те самые «мелочи», 
которые очень досаждают людям.

Группа жителей Соцгорода.

В Польской Народной Респуб
лике развивается новая отрасль 
промышленности — горное маши
ностроение. В настоящее время 
машиностроительные заводы рес
публики выпускают более 250 раз
личных типов горных машин.

На снимке: в цехе Пиотрков- 
ского машиностроительного заво
да, который выпускает врубовые 
машины и погрузчики.

Фото Польского 
Центрального фотоагентства.

Краткие сообщения
♦  Славянская библиотека в 

Цраге (Чехословакия), созданная 
более 30 лет тому назад, в на
стоящее время насчитывает около 
560 тысяч томов.

♦  В Локарно (Швейцария) 
открылся Международный кино
фестиваль, в котором принимает 
участие ряд стран, в том числе: 
США, Франция, Советский Союз, 
Китайская Народная Республика, 
Индия, Япония и другие. На Фе
стивале будет демонстрироваться, 
в частности, советский фильм 
«Испытание верности».

ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО 
В СОФИИ

София. 11 июля (ТАСС). В 
столице Народной Республики 
Болгарии — Софии в большом 
масштабе ведется жилищное 
строительство.

С- начала прошлого года здесь 
было выстроено более 2.180 
квартир со всеми удобствами, а к 
концу года будет сдано в эксплуа
тацию еще 1.320 квартир..

ТОВАРИЩ ЕСКАЯ ВСТРЕЧА  
Ш ВЕЙЦ АРСКИ Х  

И СОВЕТСКИХ Ф УТБОЛИСТОВ

Минск. 11 июля (ТАСС). Око
ло 40 тысяч любителей белорус
ской 'столицы заполнили вчера 
трибуны стадиона «Динамо». Они 
пришли посмотреть м еж дународ
ную товарищескую встречу ф ут
болистов «ФК Лозанн-спорт» и 
белорусских спортсменов «Спар
так».

Интересная встреча закончи
лась со счетом 2:0 в пользу 
команды «Спартака».
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СПОРТИВНЫЕ ВЕСТИ

★  8 июля футболисты' Но
вотрубного .завода в г. Каыенск- 
Уральском провели очередную иг
ру с командой УАЗа на первенст
во области. Встреча закончилась 
вничью —  2:2.

тк На стадионе Хромпикового за
вода в воскресенье встретились 
хозяева поля и футболисты Дина
сового завода. Хромпиковцы вы
играли со счетом 2 :1 .

После тяжелой и продолж и
тельной болезни 11 июля 1955 го 
д а  скончался видный советский 
металлург, верный сын Родины, 
член КПСС с 1931 года, главный 
инженер Первоуральского Н ово
трубного завода Иван Василье
вич Дубровский.

В лице товарища И вана В а 
сильевича Д убровского металлур- 

Тическая промышленность страны 
потеряла известного специалиста, 
внесшего крупный вклад в дело  
развития и технического прогрес
са отечественного трубного произ
водства.

,Иван Васильевич Дубровский  
родился в 1907 году, в семье 
крестьянина - бедняка. С 16-лет
него возраста он начал работать 
на Белорецком металлургическом  
заводе кочегаром. П осле оконча
ния Ф ЗУ продолжал работать на 
том ж е заводе, одновременно 
учась на курсах подготовки в 
институт. После окончания Ураль
ского Политехнического институ
та с 1935 года по 1938 год р або
тал инженером - исследователем  
в Уральском институте черных 
металлов.

С 1938 г. трудовая деятельность  
И. В. Дубровского протекает в 
г. Первоуральске, в начале на 
Старотрубном заводе, а с 1940 г. 
на Новотрубном зав оде. Руководя  
центральной лабораторией, а з а 
тем техническим отделом, И. В. 
Дубровский возглавил коллектив 
инженерно - технических работни
ков на освоение новой техники и 
технологии производства, за что 
был удостоен звания лауреата 
Сталинской премии первой степе
ни и награжден орденам и «Знак  
Почета» и «Красной Зве'зды».

С 1947 г. и д о  конца своей  
ж изни И . В. Дубровский р або
тает главным инженером Н ово
трубного завода. П од руководст
вом и при личном его участии 
был проведен ряд ценных науч
но - исследовательских работ, 
имевших больш ое значение для  
развития трубной промышлен
ности.

В 1951 г. за  разработку « у с о 
вершенствование технологии по 
выпуску новых видов труб И. В. 
Д убровском у вторично присуж де
на Сталинская премия, а в 1952 
году он был награж ден орденом  
«Трудового К расного Знамени».

И. В. Д убровский ум ело соче
тал административно - инж енер
ную работу с научно - исследова
тельской и был автором ряда н а 
учных работ.

Вся ж изнь и деятельность И. В. 
Д убровского является достойным  
примером беззаветного служения  
делу Коммунистической партии и 
Родине.

Трудящ иеся завода и все много 
лет проработавш ие совместно с 
Иваном Васильевичем, надолго  
сохранят память о нем, как о  пре
красном советском руководителе, 
чутком и отзывчивом человеке. 

Д анилов, Кошечкин, Комлев, 
Парфенов, Тесля, Ш нее, Ка
уф ман, Муринов, Калинин, 
Колчин, Дмитриев, Звягин
цев, Ш айкевич, Ненашев, 
Придан, ГредасОв, Криницын, 
Шпинев, Малкин, Петрушин, 
Чамата, Клюж'нн, Гринчен- 
ко, Бубенцов, Леонов, Б ута
ков, Трифонов, Калашников, 
М ерзляков, Дворников, Чур- 
синов, К озак и другие.

ОТ КОМИССИИ ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОХОРОН

Еомиссия по организации по
хорон ДУБРОВСКОГО Ивана Ва
сильевича сообщает, что доступ 
к телу покойного будет открыт

в клубе Новотрубного завода с 

10 до 16 часов 12 июля. Вынос 

тела в 18 часов.

Редактор Н. К О РДЮ К О В.

П ервоуральскому рудоуправлению срочно требую тся м а
шинисты ж елезнодорож ного парового крана, электромонтеры, 
токари 7 разряда. Обращаться: поселок М агнитка, отдел
кадров..

Городской комитет КПСС и 
исполком городского Совета 
депутатов трудящ ихся с при
скорбием извещ ают о смерти 
члена КПСС, депутата город
ского Совета депутатов трудя
щ ихся главного инж енера Н о
вотрубного завода имени 
Сталина

Ивана Васильевича 
ДУ БРО ВСК О ГО  

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Дирекция, партком и завп I 
ком профсоюза Н овотрубного  
завода имени Сталина с г л у -! 
боким прискорбием извещ ают | 
о смерти главного инженера [ 
завода

Ивана Васильевича 
Д У Б РО В С К О ГО , 

последовавшей 11 июля в 1 
час 45 минут, после тяжелой f 
и продолжительной болезни и j 
выражают глубокое соболезно. | 
вание родным и близким по
койного.

Дирекция, партийная орга
низация и заводской комитет 
профсою за Хромпикового з а 
вода выражают глубокое собо
лезнование коллективу Н ово
трубного завода и семье по 
поводу безвременной смерти 
главного инж енера завода  

Ивана Васильевича 
ДУ БРО ВС К О ГО

П артийная, профсоюзная  
организации и коллектив зав о
доуправления Новотрубного  
завода имени Сталина с глу
боким прискорбием извещают 
о смерти главного инженера 
завода

И вана Васильевича 
Д У Б РО В С К О ГО , 

последовавш ей 11 июля в 1 
час 45 минут, после тяжелой и 
продолжительной болезни и 
выражают глубокое соболезно
вание родным и близким по
койного.

П артийное бюро, дирекция, 
завком Старотрубного заводу  
глубоко скорбят по поводу 
преж девременной смерти глав
ного инж енера Новотрубного 
завода

И вана Васильевича 
Д У Б Р О В С К О ГО , 

и вы ражаю т соболезнование  
семье покойного.

Коллектив Первоуральского  
О рдена Т рудового Красного 
Знамени Д инасового завода  
вы ражает свое соболезнование 
по поводу безвременной кон
чины лауреата Сталинской 
премии главного инженера Н о 
вотрубного завода

И вана Васильевича 
Д У Б РО В С К О ГО  

и выражат свое соболезнова
ние семье покойного.

П А ВЛ О В Николай Николаевич, 
проживающий в г. П ервоураль
ске, Соцгород, ул. Папанина, 
21, кв. 4, Віозбуждает судебн Л  
дело о расторжении брака с П А 
ВЛ О В О Й  Анастасией Ивановной,

проживающ ей в г. Первоуральске, 
Техгород, ул. П угачева, 15, кв. 16. 
Д ел о  будет рассматриваться в 
Н ародном су де  III участка гор. 
П ервоуральска.

А Д Р Е С  РЕД А К Ц И И : г. Первоуральск, Свердловская область, улица Ленина. 39, 2-й этаж . ТЕЛ ЕФ ОН Ы  РЕ Д А К Ц И И : редактор — 0-64. общий 1-06.


